

## 不審者対応避難訓練&教職員防犯研修

今から20年以上前に、不審者の侵入により大阪の小学校で多くの被害がでました。開かれた学校として、多くの人の出入りがある小学校。一方で、安全であることが一番。当たり前のことですが、この事件により改めて心に刻まれました。

落合第五小学校では、毎年、不審者対応訓練を行っています。今年度は、休み時間に正門から不審者が侵入してくる想定です。不審者役の警察官も本気です。職員は児童の安全を確保しながら、不審者の対応をします。子供たちにも伝えましたが、一番大事なのは、「自分の命を守ること」そのために、落五小では、不審者侵入時の合言葉が決まっています。(合言葉はお子様にお聞きください。)放送を聞いてから、自分でしっかり判断して行動できるようにするため、毎年の訓練を通して自助の力をつけてほしいです。

放課後には、警察の方に御指導いただきながら、不審者を取り押さえる方法や、非常時の対応の方法について学ぶ研修を行いました。いつでも、どこでも、誰でも対応できるように！



### 算数ルームから

3年生から6年生の算数の学習は、各学年の学級数プラス1の展開数で行っています。新しい単元の前にレディネステストを行い、その結果等をもとに学習集団を決めています。

いわゆる読み書き計算の「計算」を確実にできることは当然のこと、「思考・判断・表現」の3つの力を伸ばすことも重視しています。特に、「論理的思考力」と「統合的思考力」を伸ばすことを大事にしたいと考えながら指導しています。前者は「筋道立てて考えること」、後者は「様々な考えから自分の考えを深めたり広めたりすること」です。問題に対して、自分なりの考え方をもち、友達と対話するなど交流することを通して自他の思考力を共に向上させることがねらいです。

ともすると、テストで良い結果を残すことが最も大事であると思われるかもしれませんが、我々教師が子供たちに身に付けさせたいと思っている力は、上記のような考える力です。

算数が得意でもそうでなくても、子供たちが少しでも算数の学習をしてよかったと思える指導に努めたいと思っています。

(ちなみに、円の面積の求積公式は、半径×半径×円周率ですが、どうしてこの公式が成り立つのかご存知ですか?よかったら少し考えてみてください。)

## 道徳授業地区公開講座

東京都では、学校、家庭及び地域社会が連携して子供たちの豊かな心を育むことを目的として、道徳授業地区公開講座を実施しています。

本校も、10月28日(土)の2校時に各学級で道徳授業を公開します。3校時には、本校ミーティング室にて、講師の先生をお招きし、『健全な育成のための家族の役割』をテーマに講演会を行います。ぜひ、お子さんの授業の様子と講演会、ともにご参観ください。

詳細につきましては、後日手紙を配布します。

### 留守番電話の対応時間について

区立学校・園では、留守番電話が導入されています。落合第五小学校でも以下の時間帯における電話でのお問い合わせやご連絡については、メッセージによる留守番電話対応とさせていただきます。ご不便をおかけしますが、ご理解とご協力をお願いいたします。

平日…18:00～翌7:30  
休日(土日祝日、学校休業日)…終日  
長期休業期間…17:00～翌8:10  
※留守番電話へのメッセージ録音機能はありません。